
第 56回全日本医師剣道大会のアンケート結果 

 

■大会の試合について （自由意見をお書きください）  

 ・素晴らしい 

 ・バラエティーに富んでいた。 

 ・交剣知愛でよかったです。 

 ・団体があっても良かったかなと思います 

 ・もっと試合したい、団体選がしたかった 

 ・予想よりレベルが高く、集中して臨みました。審判の先生方も素晴らしいと思います。 

 ・立ち切りは特定の人がメインになってしまうので 5人位の交代なら多数の人が参加出来たかと思いました。 

 ・立ち切りは必要でしたか？ 

 ・試合時間は短いが、間延びせずメリハリがあって良い。 

 ・年代別個人戦は次回以降も開催いただけると良いと思います。 

 ・たちきりは記憶に残る非常に興味深いイベントだったと思います。ただ試合が個人戦だけだったのがやや心

残りで団体戦もあった方が良いのではないかと思いますがいかがでしょうか？ 

 ・よかったです 

 ・荻荘先生の実況中継が良かったです。 

 ・会場が狭かった。琴の演奏が素晴らしかった。学生さんを含めたスタッフさんが素晴らしかった。会長のマ

イクパフォーマンスが素敵だった。立ち切りは今までない試みで面白かったけど、やる方は大変だと思った

(自分は絶対にやりたくないと思った) 

 ・大変お世話になりました        スタッフの皆さんがよく動いていて感心しました             もとても美味しかったで

すよ      ありがとうござきました         

 ・良かったです 

 ・立切り試合は見応えがのある企画でした。 

 ・良かった 

 ・立ち切りは元立ちの先生は交代してもいいのでは。 

 ・久しぶりで丁度良かった。ただ審判の熟練度にやや不満 

 ・楽しかったです。 

 ・もうちょっと試合がしたかったけど、練習不足だから仕方ないと思います。 

 ・良かった。新潟関連の先生が上位に残ったので、嬉しかった。香田先生のお言葉が感動的であった。相手に

合わせて打つ、自分勝手に打たない、これは人生に通じることだと思った。診療でも役立つし、人間関係で

も役立つと思った。 

 ・年代別個人戦も面白いと思います。出来るだけ前年と違う相手で組んで欲しいです。 

 ・立ち切りは余り良く無いと思います 

 ・もう少しお互いの試合があればいいですね 

 ・楽しく試合させて頂きました。新たな発見でした。 

 ・団体戦があった方が良かったです 

 ・企画が良かった。 

 ・参加できませんでしたが、一般の試合が少ないように感じました。 

 ・団体戦もあれば良かったです。 

 ・まさか試合すると思ってなかった 

 ・試合時間が短かったが運営上、仕方ないと思います。延長後の判定方式も同様です。 

 ・よいプログラムでした。 

  ・様 に趣向が凝らされ（立ち切り試合、早朝稽古、君が代独唱、中学生の箏曲など）楽しい大会でした。LINE

活用による情報提供は時代が変わった印象でした。次回大会にも使用されると良いと思います。 

 ・もう少し広い方が良かったと思います 

 ・皆さんの試合レベルが高く 驚いた。私もシッカリ修行せねばと反省した。大勢の係員の皆さんは皆 素晴ら



しかった。一方、試合会場が狭かった。ホテルから車で約 25 分もかかったが、これまでのように シャトル

バスのサービスがあれば良かった。" 

 ・良いと思います。 

 ・5 人の先生の立ち切りも良かったですが、より多くの先生に出場機会がある試合·立合い形式が良いと思いま

す。 

 ・初日に皆さんの到着時刻を考慮して立ち切りを設定したと思われるが、もう一工夫（基立ち人数や人選）す

ると更に良くなる気がする 

 ・もっと試合が多い方がよい 

 ・問題なし審判の先生方が素晴らしかったです。 

 ・お琴の演奏はなくても良かった。 

 ・私は最高齢者として 加野資典先生との ２分間３本勝負でありました。制限時間一杯のところで 加野先

生の見事な小手が決まり 敗退しましたが もう少し（３分間?）時間があれば 更に実の入った勝負になっ

たかも知れません。 

 ・新たな試みで、新鮮でした。 

 ・団体戦もあるとより良かったようにも思います。 

 ・たくさん並べていただいていた椅子は半分くらいで良かったのではと思います。結構邪魔でした。 

 ・日頃あまり試合に出る機会が少ないので医師剣道大会の試合は良い経験になりました。 

  ・試合時間、延長後の判定など、良かったと思います。スタッフの皆さまのお陰で、進行もスムーズでした。鍔

迫り合いからの別れ方については、コロナルールだったのか、分かりにくかったと感じました。（私だけかも

知れませんが） 

 ・やはり団体戦が欲しく感じました。 

 ・最終日のみの参加でしたが、稽古も含め、楽しめました。ITを活用した素晴らしい運営だったと思います。 

 ・新しい試みで面白かったです。 

 ・参加なし 

 ・大会ごとで試合形式は多少変更あるかも知れませんが、以前の東京大会、沖縄大会の試合実施方式が良いか

と思います。大会開催日程が、今の配分ならば個人戦は難しいような気がします。特に判定で剣道勝負を決す

るのは、どうもしっくりしない気がします……沖縄大会で模擬審査形式で、審査される先生方に評価表を頂

きましたが、こういうプログラムを継続してもらえたらありがたいです！ 

 ・良い審判でした。国体審判的な要素も無く、公正明大であった。 

 ・決勝戦の動画を撮ってアップして欲しかった。 

 

■懇親会について（自由意見をお書きください） 

 ・素晴らしい 

 ・お酒の試飲会は良かった。料理はもう一つ。 

 ・柳都と日比野カルテット良かったです 

 ・素晴らしかったです 

 ・酒のおチョコが小さ過ぎた、音楽は良かった♪ 

 ・欠席させて頂きました。 

 ・素晴らしい懇親会でした 

 ・良かったです。 

 ・出し物創意工夫がなされており、楽しめた 

 ・お酒、料理、余興とも素晴らしかったです。 

 ・料理もおいしかったし、非常に良かったのではないかと思います。 

 ・懇親会参加なしの欄も欲しかったです 

  ・美味しい日本酒の試飲もあり、芸妓さんとか新潟の文化も知れて良かったです。今回初めて参加した家内にも

中村先生ご夫妻をはじめ皆様が温かく、気さくに接して頂きとても楽しかったと申してます。 

 ・ダラダラ長くなく良かった。 

 ・お酒をあまり飲めなくなっているのが残念でした      北雪は眞陵とともに佐渡にいた頃からの贔屓酒です       

 ・懇親会費は別にしてほしいです 



 ・先生方と楽しく交剣知愛の和を広げることができました。 

 ・良かった 

 ・素晴らしい企画運営でありがとうございました 

 ・丁度良かった 

 ・楽しかったです。 

 ・美味しいお酒を沢山頂きありがとうございました。 

 ・良かった。ジャズも良かった。 

 ・あまり政治家は入れないで欲しい。 

 ・食事も美味しくジャズの演奏も素敵でした 

 ・楽しく過ごさせていただきました 

 ・ジャスカルテットは飲み会には相応しい反面当事者の方 には静かに聞いて欲しかったのでわたと思い次第

でした。 

 ・演奏と日本酒の試飲が良かったです 

 ・座れて良かったです。 

 ・参加できませんでした 

 ・残念ながら参加できませんでした 

 ・とても良かったし、楽しかったです 

 ・とても良かったです。 

 ・時間、内容ともちょうど良い感じでした。 

 ・参加者同士、互いに交流したい、会話したいと思う事と余興に注目する事のバランスが中 むずかしいです

ね。 

 ・立食が良かったのでは 

 ・時間が短かく互いの交流がゆっくり出来なかった。メインのホテルで懇親会が開催されればそのままロビー

やバーや各自の部屋で時間を気にしないで旧交を温められたのではと思った。 

 ・楽しかったです。料理も美味し苦、試飲コーナーも楽しかったです。 

 ・銘酒飲み比べ、最高です。 

 ・これ以外の方法は無いと思われます 

 ・よい 

 ・参加してません 

 ・挨拶が長い。 

  ・当当 ならではのおもてなしを受け懐かしい方 初めての方 と有意義なお話しができ良かったと思います。

また台湾の先生の当挨拶には心をうたれました。荻荘先生はじめスタッフの皆様のお心遣いで 十分楽しい

時となりました。 

 ・当初、立食と聞いていましたが、着席で助かりました。イベントも楽しめました。 

 ・いろいろなお酒を頂戴することができて、幸せでした。 

 ・酒弱いくせに日本酒大好きなので、少しずつ色 試せるシステムが最高に良かったです！ 

  ・会場に早くついてしまいましたが、大好きな新潟のお酒の試飲をゆっくり堪能できて良かったです。今回わが

ままを言って妻と子供も一緒に参加させてもらいました。妻はジャズが好きで、子供たちは芸妓さんたちが

回ってきてくれて、とても満足しておりました。自分もいろいろな先生とお話しすることができて大変あり

がたかったです。 

 ・初めて参加させていただきました。来賓の方が多く、大会の格の高さを感じました。また台湾の陳先生のお

話しには感動しました。 

 ・改めて余興の入れ方の難しさを感じました。 

 ・残念ながら参加できませんでした。 

 ・楽しい企画と感じました。 

  ・懇親会のみ参加でしたが、快く受け入れていただき感謝しています。芸妓さんとジャズのゲストが期待通り、

非常に良かったです！また日本酒飲み放題の企画は夢のようでした。他県からの先生方とも交流できました。

新潟の良さをアピールできる良い機会だったと思います。(私もできる限りアピールしておきました。) 

  ・楽しくたくさんの先生方と交流出来ました。テーブル配置、人数なども適切だったと思います。台湾からの先



生方が参加されたのも意義があるものと感じました。 

 ・出ていません。 

 ・主催側が大変ご苦労されたことだろうと思いました。 

 

■総合的に今回の大会について（自由意見をお書きください） 

 ・ありがとうございました。お疲れ様でした。 

 ・素晴らしい企画でした。 

 ・素晴らしかったですスタッフの皆様大変ご苦労様でした 

 ・良かったと思います 

 ・審査形式の立合、団体戦、紅白戦で汗     をもっと流したかつた。 

 ・素晴らしい大会でした。初参加でしたが十分に楽しめました。ありがとうございました。会長のマイクパフ

ォーマンスが大会を盛り上げて下さいました。 

  ・新潟のお米、お酒、文化などご紹介あり、 元の中学生のお琴演奏、芸妓さんの舞等、本当に素晴らしい大会

でした。また、デジタルパンフレットでの情報提供もリアルで良かったです。楽しい時間を過ごすことが出来

ました。感謝です。 

 ・初めて参加いたしましたが、良かったと思います。ありがとうございました。 

 ・初回参加だったが、とても有意義で楽しかった。毎年参加したい。しかし 4 月頭の開催だと、勤務医は当番

の調整がしづらいと思った。 

 ・最初から最後まで楽しませていただきました。 

 ・試合順序の電光掲示が斬新でした。ただしこれを用意する方はなかなか大変だったろうと思うと、その努力

に感服いたしました。 

 ・ありがとうございました 

 ・今までの参加した大会で一番楽しかったです。荻荘先生をはじめ新潟の皆様ありがとうございました      

 ・年齢別個人戦のためか、親睦を深める大会というより、個 の強さを競い合う大会という印象を受けた。な

んだか殺気立っている気がした。京都大会や、東京剣道祭のような感じの方式の方が、みんな和やかな感じに

なる気がした。 区別チームや、出身大学毎のチームではなく、いろいろな出身、 区の先生がごっちゃにな

ったチームでの団体戦の方が、知らない先生とお話ししたりする機会も増えて、楽しいのではないかと思っ

た。 

  ・会場の広さも丁度いいし、懇親会もたのしみました      中学生の琴の演奏もとても良かったですね      満点です

       

 ・いろんな先生方との交剣で多くの学びがあり剣道の上達に活かせそうです 

 ・全てにおいて準備が行き届いてとても楽しい大会でした。関係者の皆さまに感謝申し上げます。 

 ・運営がよかった 

 ・大会会長が偉大でした。素晴らしい大会でした。 

 ・満足しています 

 ・ありがとうございました。楽しいひと時を過ごす事ができました。稽古、診療に励みます。 

 ・大変楽しく参加させて頂きました。また、新潟に来たいと思います。 

 ・素晴らしい。運営も完璧であった。 

 ・荻荘先生有難うございました。いろいろ企画して良かったです。別に稽古場が有ればもっと良かったです。 

 ・新潟を知る事が出来ました ありがとうございました またご苦労様でした 

 ・初めての土 ですが、 元のの人たちに助けられて楽しく過ごさせていただきました。 

 ・久しぶりの大会に参加して楽しく若い世代の活躍及び池澤先生宮坂先生がたの活躍は刺激を受けさして頂き

ました。さらに同年代の活躍にも交剣知愛の精神が続いていて楽しかったです。 

 ・国歌とお琴の演奏が印象的でした。 

 ・会長の頑張り凄かった。 

 ・LINEによる連絡が毎日いただけて良かったです。参加できなくてすみません。 

 ・事前の情報発信や当日の運営等、細やかな気配りに本当に感激しました。素晴らしい大会に参加できて充実

した二日間でした。ありがとうございました！ 

  ・どうしてこんなに懇親会代だけで運営出来るのか、是非教えて頂きたい。本当にお世話になりました。最高の



大会でした。ありがとうございます      

 ・LINEを駆使して連絡を迅速にして、結果の報告も迅速、写真などもすぐわかり素晴らしかった。 

 ・素晴らしい会に参加できて満足しています。会長先生はじめ運営に当たられた方 に感謝申し上げます。 

 ・新幹線のアクセスがよく、田中角栄氏の功績を改めて実感しました。新潟駅から亀田駅のアクセスも良く、

萩荘会長の思想、気配りが、反映された素晴らしい大会でした。台湾の先生の挨拶も感銘を深く拝聴しまし

た。多くの日本人に広めたいと思っています。本当にありがとうございます。 

 ・大変楽しかったです。 

 ・前日稽古会は 各 の 元剣士との交流の良い機会であるが、今回 中村先生の配慮が行き届いていた。試合

会場 外ての 「抹茶」の接待は好評のようであった。「おにぎり」も美味しかった。 

  ・大変お世話になりました。懇親会と最終日のみの参加でしたが、全て参加したかったです。雰囲気もとても良

かったです。国歌斉唱、箏演奏、琴線が振れました。運営もスムーズで素晴らしいかったです。ありがとうご

ざいました 

  ・大会運営を行なって下さった皆さんの心のこもったおもてなしに感激しました。素晴らしい大会でした!あり

がとうございます。 

 ・遠方の方の帰宅時間を考慮して早めに閉会式を行なったと思われるが、もう少し長くても良いのでは？ 

  ・見 り稽古が多かった。良い面もあったが、年一回遠くから参加するので、もっと試合や対戦をしたかった。 

 ・おもてなしが最高でした。 

 ・大会自体は非常に良かった。 

 ・スタッフの皆様方の配慮の行き届いた運営で スムーズに参加できました。 元高校生が あんなに立派に

（静かに適切に）運営に参加していた事に感心させられました。（当県では大学生の協力でした。）また  

元中学生の演奏と言う今までにない企画で これも良いと思いました。喫茶ルームにおけるふれ愛プラザ施

設の方 の協賛によるコーヒー等のサービスも良い企画であったと思います。本当に頭の下がる大会でした。 

  ・荻先先生ややゆきよしグループスタッフの方 の献身的な大会であったと、つくづく頭が下がります。会長が

一度も剣道着を着られなかったのが、非常に申し訳なく思います。すばらしい大会、本当にありがとうござい

ました。 

 ・関西からの車参加でしたので、1日目は懇親会からしか参加できず残念でした。 

  ・楽しかったです。立ち切りって何かの懲罰かお祝いかと思っていたのですが、皆さん本当に楽しまれていて、

下らない想像をしてしまっていた自分を恥じています。 

 ・医師剣道大会は沖縄大会からの参加で今回が 2 回目でした。立ち切り、見るのも初めてでしたが、自分のよ

うなものでも元立ちの先生に相手をしてもらうことができて大変よい経験になりました。試合や稽古はもち

ろん、宴会の余興や筝曲の演奏などなど、とても良い思い出となる大会でした。ありがとうございました。 

 ・審判の先生方、会長、実行委員の先生方、スタッフの皆さま、ありがとうございました。これまでにないほ

ど、良い大会でした。コロナ禍の中、ご準備も大変だった事と想像します。多少の無理を押してでしたが、参

加できて幸せでした。感謝申し上げます。 

 ・大会 2日前からの現 入りはかなり久しぶりでしたが、ゆったりできて体調を整えられたように感じます。 

  ・LINEや電子トーナメント表などITを活用したスマートな大会運営だったとおもいます。お疲れさまでした。、 

 ・役員、係員の方のおもてなしの心、姿に感じ入りました。ありがとうございます。 

 ・幼児を連れて参加しましたが、子どもをあたたかく受け入れてくださる雰囲気があり、大変ありがたかった

です。また LINEを通して、その場にいなかった琴の演奏を聞くことができたり、色 と恩恵に預かることが

できました。ITチームの皆様の働きがすばらしかったと思います。 

 ・同年齢、同格レベルの先生方と本気で立ち会いする試合数が少ないのは残念でした……しかし、団体戦など

は欠席される場合もありますし、運営される先生方がなかなか大変だとも思います。個人戦の試合時間は 2分

でしたが、個人戦やるなら、最低 3 分は必要かと。可能なら 4 分欲しいところです。もし今後個人戦トーナ

メントするなら、予めリーグ戦を行い、その後上位１〜2名がトーナメント戦をするのが良いかとも考えまし

た。時間的な問題で難しいかも知れませんが…… 

 ・団体戦があった方が盛り上がるかと思った。 

 ・主催側の手作り感が非常に感じられた大会でした。競技のほか懇親を兼ねた大会で良かったと思います。 


